
                                                ATA Nº. 605/2023                                                           
Aos vinte  e  quatro  dias  do  mês  de  outubro  de  2023  (24/10/2023),  reuniram-se
ordinariamente os membros do Conselho Municipal de Saúde, conforme Livro de
Presenças, na Sala de Reuniões, no 5º andar do Prédio da Secretaria Municipal do
Desenvolvimento  Social  (SDS),  na  Rua  David  Canabarro,  nº  20,  Centro,  para
tratarem  da  seguinte  ordem  do  dia: 1.   Prestação  de  Contas  do  RGMS –  2º
Quadrimestre de 2023. A Presidenta Rosane saúda a todos os presentes e põe em
apreciação  a  pauta  do  dia  que  é  aprovada.  Justificou-se  a  ausência  dos
Conselheiros:  Thales  Preissler  e  Elisabeth  Backes.  A  seguir,  passou-se  a  1.
Prestação de Contas do RGMS – 2º Quadrimestre de 2023:a Sra. Luciane Lutz
inicia  a  apresentação  do  relatório  de  gestão,  substituindo  Elisângela,  que  está
ausente por motivo de doença. Luciane, que trabalha na Prefeitura e é responsável
pela  gerência  do  Fundo  Municipal  de  Saúde,  apresenta  informações  sobre  a
arrecadação  de  impostos  no  município  durante  o  segundo  quadrimestre,
abrangendo de maio até o final de agosto.  No período mencionado, a Prefeitura
arrecadou  um  total  de  R$194.396.457,46  em  receita  proveniente  de  impostos
municipais,  estaduais  e federais.  Luciane compara a receita  desse quadrimestre
com os anos anteriores, mostrando um aumento progressivo. Ela também aborda as
receitas e despesas municipais, destacando um saldo bancário de R$ 8.292.921,81
no final de agosto, em 31/08. Além disso, ela menciona os recursos estaduais e
federais, destacando os saldos nas contas correspondentes. Luciane enfatiza que
esses  saldos  não  são  estáticos  e  podem  variar  devido  aos  pagamentos  e
recebimentos ao longo do mês. Ela também detalha a alocação de recursos em
diferentes categorias, como atenção básica, média e alta complexidade, vigilância
em saúde e assistência farmacêutica.  A apresentação continua com informações
sobre a Fundação, incluindo os valores repassados a ela e a origem dos recursos.
Luciane  destaca  que  a  maior  parte  dos  recursos  é  proveniente  do  município,
seguido  pela  União  e,  por  fim,  pelo  Estado.  Ela  também  comenta  sobre  a
porcentagem de recursos municipais destinados à saúde, que atingiu 19,88% no
período. A apresentação foi concluída com um resumo geral dos valores. A próxima
apresentação  foi  conduzida  por  Joseane,  enfermeira  que trabalha  na  Secretaria
Municipal  de  Saúde.  Ela  apresentou  os  resultados  das  metas  e  indicadores  do
segundo  quadrimestre  de  2023,  que  compreende  o  período  de  maio  a  agosto.
Foram realizadas  147  mil  consultas  na  atenção  primária  e  55.141  consultas  na
atenção especializada. Em relação aos procedimentos com finalidade diagnóstica,
que incluem exames laboratoriais,  de imagem e testes rápidos,  foram realizados
528.067  exames.  Quanto  aos  procedimentos  cirúrgicos  hospitalares,  88
procedimentos foram realizados no Hospital Regina, 182 no Hospital de Portão e
2.220 cirurgias realizadas no Hospital  Municipal  de Novo Hamburgo. Em relação
aos nascidos vivos, foram registrados 966 nascimentos no segundo quadrimestre.
Desses, 827 gestantes realizaram mais de 6 consultas de pré-natal, o que equivale
a 85,6%. Houve 105 nascimentos prematuros (10,87%) e 78 de mães adolescentes
(8,07%).  No que se refere à mortalidade infantil,  foram registrados 10 óbitos  de
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menores de um ano, com um coeficiente de 10,4 neste quadrimestre. No entanto,
ao considerar o somatório até o momento, o coeficiente foi de 9,2, o que indica a
importância  de  manter  a  taxa  abaixo  de  dois  dígitos.  Em  relação  às  metas  e
indicadores da Programação Anual da Saúde, Joseane mencionou algumas delas.
Por exemplo,  o aumento da cobertura populacional  estimada de saúde bucal em
serviços odontológicos. Outros indicadores relacionados à atenção à saúde bucal e
exames também foram apresentados. Josiane explica que a obra do antigo PA está
em 60%. A intenção é que a obra seja concluída este ano para abrigar o SAE e a
Vigilância. Portanto não foi programada para 2024. Houve também uma análise da
notificação  de  atendimento  antirrábico  humano,  que  historicamente  era  a  maior
notificação de agravo no município. No entanto, a dengue superou as notificações
de antirrábico em 2022 e 2023. A apresentação também menciona a meta 98 de
ampliar a cobertura vacinal. São necessários 95% de cobertura em quatro vacinas
para a meta não ficar zerada: pentavalente terceira dose, pneumocócica segunda
dose,  poliomielite  terceira  dose  e  tríplice  viral  primeira  dose.  Até  o  momento,  a
cobertura é inferior a 95% em todas elas, variando de 76,7% a 87,57%. Na próxima
apresentação,  Felipe,  contador  da  Fundação  de  Saúde  Pública,  apresenta  o
relatório do segundo quadrimestre da FSNH. A estrutura de serviço da Fundação
inclui  várias  unidades de atendimento,  como UPAs,  unidades básicas de saúde,
centros de atenção psicossocial, ambulâncias do SAMU, laboratórios e centros de
diagnóstico por imagem. O relatório destaca o quadro de funcionários, número de
internações  por  especialidades,  procedimentos  cirúrgicos,  procedimentos
diagnósticos,  atendimentos  em unidades  de  saúde,  atendimentos  nos CAPS's  e
outros indicadores de desempenho.  O relatório também inclui  informações sobre
receitas  e  despesas,  com  um  destaque  para  as  despesas  com  pessoal,  que
representam  uma  porcentagem  elevada  da  receita  total.  As  despesas  gerais,
despesas  de  capital  e  outras  despesas  também  são  detalhadas.  No  final  da
apresentação, a Cons. Vera Weber faz um comentário sobre a alta despesa com
pessoal  em relação à receita,  observando que está acima do preconizado.  Após
mais esclarecimentos se leu os pareceres da Comissão do Relatório de Gestão e da
Comissão de Orçamento e Finanças, e aprovou-se as contas do 2º Quadrimestre de
2023 (Resolução 601/2023). Por último, o Secretário Tiago lê o aviso que trata de
audiência pública no Plenarinho da Câmara de Vereadores de NH, que acontecerá
no dia 27/10,  às 18:30 hs,  para apresentação do RGMS do 2° quadrimestre de
2023.  Nada mais  havendo a ser  tratado,  às  20h00min.,  encerrou-se a presente
reunião, sendo lavrada esta ata que, após lida e aprovada, vai assinada por mim,
Tiago Oliveira, Secretário Executivo do CMS, pela Presidenta deste Conselho, Sra.
Rosane Marcki e por um Conselheiro voluntário.  Esta ata poderá sofrer alterações
de  forma  e/ou  de  conteúdo,  mediante  sua  análise  na  pr  óxima   re  união.  Os
documentos  que  orientaram  os  trabalhos  ou  que  deles  resultaram  citados
nesta  ata  e  no  expediente,  estão  à  disposição  na  Secretaria  do  CMS,
juntamente  com  o  original  desta.  Novo  Hamburgo,  sala  de  reuniões  dos
conselhos municipais, aos vinte e quatro dias do mês de outubro de 2023.
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